

Le stück, une dynamique socio-économique d'avenir ?



Le stück a été lancé en octobre 2015 à Strasbourg. DR

Une conférence-débat est organisée vendredi au FEC sur le thème de « La monnaie locale, une perspective socio-économique d'avenir » avec l'équipe strasbourgeoise du stück et l'association créatrice de la monnaie locale au Brésil.

Si le stück (nom de la monnaie locale) a été lancé en octobre 2015 à Strasbourg puis dans tout le Bas-Rhin, le palmas brésilien lui, fêtera bientôt ses 20 ans. Dans le cadre de sa promotion de l'économie sociale et solidaire dans le monde, le CCFD-Terre solidaire a invité à Strasbourg un de ses nombreux partenaires dans le monde, Banco Palmas, présenté dans le livre et le film *Sacrée croissance* de Monique Robin comme le pionnier de la monnaie locale et d'une économie alternative. Une belle occasion de partager des regards croisés entre l'expérience brésilienne et l'Alsace et ainsi de s'enrichir mutuellement. Le Banco Palmas est en effet une banque communautaire créée en 1998 à l'initiative d'un groupe d'habitants du Conjunto Palmeiras, une favela de Fortaleza au Brésil. Par la création d'une monnaie locale et de microcrédit, il a suscité une dynamique économique locale créant plus de 1000 emplois et bénéficiant à 20 000 personnes dans un quartier de 30 000 habitants. Angelina Freire, coordinatrice

de « l'association des femmes émancipées » témoignera des nombreux projets qui ont permis aux femmes pauvres de s'émanciper et retrouver de la dignité en dynamisant la vie sociale et économique de leur quartier. Mais Banco Palmas a aussi créé l'Institut Palmas qui a pour mission d'exporter le modèle inventé par les habitants de ce quartier en développant les banques communautaires dans tout le Brésil (près de 200 aujourd'hui) avec le soutien du gouvernement brésilien et des Nations unies (en particulier avec le prix des objectifs du millénaire pour le développement) reconnaissant la valeur transformatrice de la méthodologie sociale de Banco Palmas. Une belle soirée en perspective pour l'équipe du stück, qui co-organise cette soirée avec le CCFD Terre solidaire et permet d'échanger leurs pratiques, leurs spécificités, leurs projets et leurs difficultés avec ce partenaire brésilien. Une belle occasion aussi pour le CCFD Terre solidaire de concrétiser sa mobilisation citoyenne sur un enjeu mondial important dont on parle peu dans la campagne électorale actuelle : une économie sociale et solidaire davantage respectueuse des droits de l'homme et solidaire des plus pauvres.

► Vendredi 24 mars à 20 h au FEC place St-Etienne. Entrée gratuite. Plateau pour les partenaires du CCFD-Terre solidaire.